

## ABSTRAK

**Putri Eka Wulandari. 2019. *Koherensi dalam Teks Berita Pilpres 2019 di Media Online CNNIndonesia.com*. Skripsi, Program Studi Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Jakarta.**

Pemberitaan di media sangat berpengaruh dalam kehidupan, apalagi saat ini Republik Indonesia sedang dalam masa pemilihan presiden dan wakil presiden. Dalam sebuah teks berita terdapat serangkaian kalimat yang tersusun dan membentuk sebuah makna. Pertalian makna dalam sebuah teks berita sangat perlu diperhatikan. karena hubungan makna ini akan membentuk asumsi bagi pembacanya. Kemudian asumsi tersebut akan mempengaruhi perolehan suara saat pemungutan suara di April 2019 mendatang.

Dalam penelitian ini masalah yang akan ditemukan adalah bagaimanakah penggunaan koherensi dalam teks berita pilpres 2019. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan koherensi dalam teks berita pilpres 2019 di media online CNNIndonesia.com. Penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah teks berita pilpres 2019 dari media *online* CNNIndonesia.com yang berjumlah 10 artikel. Pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik simak catat. Penelitian ini mengacu pada aspek koherensi yang dikemukakan oleh Harimurti Kridalaksana.

Hasil penelitian menemukan bahwa kemunculan aspek koherensi dalam teks berita pilpres 2019 didominasi oleh hubungan amplikatif dan hubungan aditif, disusul oleh hubungan alasan-sebab, hubungan latar-kesimpulan, hubungan identifikasi, hubungan parafrastis, hubungan generik-spesifik, hubungan sebab-akibat, hubungan sarana-tujuan, hubungan kelonggaran-hasil, hubungan syarat-hasil dan hubungan perbandingan hasil. Penemuan lain dalam penelitian ini yaitu penemuan pola koherensi. Pola koherensi terbentuk saat ditemukan dua atau lebih aspek koherensi dalam sebuah rangkaian kalimat. Pola koherensi yang ditemukan dalam penelitian ini sebanyak 7 macam, yaitu (a) 2 kalimat 1 hubungan; (b) 3 kalimat 1 hubungan; (c) 3 kalimat 2 hubungan; (d) 4 kalimat 1 hubungan; (e) 4 kalimat 2 hubungan; (f) 4 kalimat 3 hubungan; dan (g) 6 kalimat 3 hubungan.

**Kata kunci:** koherensi, aspek koherensi, pola koherensi, pilpres 2019.